

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE ABRIL DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.



DINAMARCA.

Copenhague 21 de marzo.

Ayer arribaron á este puerto de la bahía de Köge 3 buques de guerra suecos, que saludaron la fortaleza, y fueron correspondidos con 3 cañonazos. Dos de ellos hicieron rumbo hácia Landscrona, y el tercero se halla todavía en esta rada.

El ministro de Inglaterra ha comunicado al gobierno dinamarques las formalidades que deberán observar en adelante los extrangeros que quisieren entrar ó salir de los reynos unidos de la Gran Bretaña é Irlanda. Se reducen á que todo extrangero, excepto los marineros actualmente empleados á bordo de buques neutrales, deberá presentar pasaporte de los consules, revisado por los ministros de las cortes respectivas, para poder obtener el permiso de entrar ó salir de Inglaterra.

El conde Rosenkrone, consejero íntimo y secretario que fue muchos años hace del departamento de negocios extrangeros, ha cedido á la biblioteca real de Copenhague una numerosa y selecta, que ha heredado de su suegro, y S. M. le ha manifestado su satisfaccion por este rasgo de patriotismo.

El baylío de Bradsberg, en Noruega, dando cuenta á este gobierno de las providencias que ha tomado para impedir el contagio de una calentura pútrida que empezaba á difundirse, ha informado de la humanidad y zelo con que un joven estudiante, llamado N. Sveninigsen, se ha dedicado á cuidar de los enfermos, llevándoles de un lugar á otro los remedios y socorros necesarios. En vista de ello, S. M. ha concedido á dicho estudiante la medalla de plata que está destinada para recompensar las buenas obras.

ALEMANIA.

Hamburgo 24 de marzo.

Se han recibido aquí cartas de Petersburgo con fecha de 28 de febrero, y es regular que en adelante recibamos las noticias de aquella capital sin atraso, por estar ya corrientes las postas. Las cartas dicen que desde 1.º de

enero no se ha visto en Petersburgo ninguna gazeta extranjera, y que el cambio estaba sumamente baxo. — Los gefes de las diferentes religiones han dirigido á sus respectivos súbditos una carta pastoral acomodada á las circunstancias actuales, en que es conveniente calmar el descontento que se manifiesta en muchas partes de Rusia. — El dia 25 de febrero principiaron á salir de la capital los regimientos de las guardias imperiales que van al ejército. Se aseguraba, al salir el último correo, que el gran duque Constantino marcharía con la guardia de caballería. — El príncipe Bragation, que se hallaba en el ejército, entró en Petersburgo el 23, y el 25 se volvió á su destino. — El emperador Alexandro ha aceptado la dimision del gobierno militar de Riga, hecha por el conde de Buxhoevden, general de infantería, conservándole sus sueldos por entero. — El año pasado se ha introducido en Petersburgo considerable cantidad de mercancías extranjeras, cuyo valor asciende á 799,097 rublos; y en el mismo espacio de tiempo se exportó en géneros rusos el importe de 21,638 rublos. — Han pescado un sollo cerca de Taganrok de un tamaño tan extraordinario que pesó 720 libras.

Francfort 6 de abril.

Las cartas de Constantinopla estan contestes en que los ingleses han pasado los Dardanelos, por sorpresa y sin resistencia segun unos, y segun otros á costa de mucha sangre, y perdiendo algunos de sus buques. Su escuadra está mandada en gefe por el almirante Duckworth, que poco hace se incorporó con la del almirante Luis, y se compone de 9 navíos de línea, 3 fragatas y varios brulotes y bombardas. Añaden que Sidney Smith sirve tambien en ella. El capitan Baxá, que despues de la pérdida de los Dardanelos se retiró á Constantinopla, fue depuesto, sucediéndole en su dignidad Seid Ali, hermano de Ali Bey, oficial de mucho crédito, que se distinguió notablemente en el ataque de Kilbourn, en la guerra última con los rusos. Este nuevo almirante mandó armar luego al punto cerca de 100 lanchas cañoneras, que atacaron el 27 de febrero la escuadra inglesa; pero el valor y ardimiento de los turcos hubo de ceder á la pericia de sus enemigos, los quales han dado fondo á una légua de Constantinopla. Habia corrido la voz de que esta capital habia capitulado y entregádose á los ingleses; pero no solo es falsa, sino que por el contrario se prepara la mas valerosa resistencia. La escuadravotomana se ha formado á la entrada del puerto, y se estan levantando con la mayor actividad y diligencia 5 baterías para protegerla. Los musulmanes corren todos á las armas, y el gobierno lejos de intimidarse, manifiesta en todas sus disposiciones la mayor resolucion y energía. Varios oficiales del ejército frances de Dalmacia, recién llegados á Constantinopla, estan construyendo diferentes baterías en las puntas del serrallo, en las Siete-Torres, en Tophana y en Escútari. Sea por temor de estos preparativos, ó por el conocimiento de sus pocas fuerzas, los ingleses, que habian amenazado reducir á cenizas esta capital, han mudado de tono, y han entablado negociaciones con el divan. El ministro ingles Mr. Arbuthnot, que se halla á bordo de la escuadra de su nacion, es quien las sigue, por medio del internuncio de Austria. Se esperan de un instante á otro las resultas, que no pueden menos de ser importantes.

Se mantiene la voz de que hay entre el quartel general frances y el gabinete de Petersburgo correspondencias dirigidas al deseado objeto de la paz. No cesan de ir y venir correos de una y otra parte; y el viage que ha hecho al ejército Mr. de Nowosiltzow, sugeto que posee toda la confianza y favor del emperador Alexandro, fomenta en la opinion pública estas lisonjeras esperanzas. En las últimas cartas de Viena se dice que ha llegado allí el príncipe Bagration, enviado por el emperador de Rusia, y que ya le ha dado audiencia el de Austria. Ha tenido varias conferencias con el conde de Stadion, y se cree que su viage es con motivo de la mediacion ofrecida por aquella corte á las potencias beligerantes.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 28 de marzo.

Conclusion de la causa de Sir Home Popham.

En seguida citó Sir Home Popham gran número de exemplos de oficiales que, revestidos de facultades semejantes á las suyas, habian emprendido expediciones sin tener instrucciones previas; y entre otros citó el de Sir Jorge Rook, el qual atacó á Gibraltar quando era de los españoles sin tener orden para hacerlo: el del lord Hood, que en 1793 entró en Tolon, y despues marchó contra Córcega aunque no tenia orden, y aunque el general que mandaba las tropas de tierra se negó á contribuir á esta expedicion: el del lord S. Vincent (se sabe que este es enemigo declarado de Sir Home) que en 1796 encargó al lord Nelson el ataque contra Tenerife, empresa que tuvo un éxito desgraciado, como todos saben: en fin, el del lord Nelson, que en 1804 marchó con su esquadra desde el Mediterráneo á las Indias occidentales; y sin embargo á ninguno de estos se le desaprobó su conducta por semejantes hechos.

Sir Home deduxo de todos estos exemplos que era una atroz injusticia acusarle por el feliz éxito que habia logrado, acometiendo por sí solo una empresa útil y honrosa á su patria. Despues se detuvo en probar que si sus instrucciones no contenian orden alguna relativa á la expedicion contra Buenos-Ayres, era porque el almirantazgo no tenia entonces noticia de los proyectos de Mr. Pitt ni de los suyos: en prueba de esto leyó una carta del lord Barham, que era primer lord del almirantazgo quando se le dieron las instrucciones, en la qual decia que si él hubiera tenido noticia de los proyectos de Miranda y de los de Sir Home antes de que este saliese de Inglaterra, podia haber dado algunas luces y noticias útiles para su execucion, y que se hubiera prestado á ello con el mayor placer.

Despues de haber impugnado con las razones mas plausibles todos los cargos contenidos en la acusacion, Sir Home se quejó amargamente de la poca consideracion con que se le habia tratado quando fue llamado á Inglaterra. „No pude lograr, dixo, de mi sucesor el que me diera un transporte para volver á Inglaterra; me envió á bordo de una presa que no tenia ni un solo cañon para defenderse, ni tripulacion suficiente para gobernarse. Con todo, he tenido la felicidad de escapar del peligro que tan evidentemente me amenazaba de caer en manos de los enemigos, y he llegado á mi patria sano y salvo; pero el modo indigno con que he sido trata-

do, es un abuso del poder que no tiene exemplo, y menos con un sujeto de mi graduacion y caracter.

„ Por lo demas el arribo tardío de mi sucesor al rio de la Plata ha sido, en mi concepto, un acaecimiento sumamente feliz: creo poder asegurar que las órdenes que llevaba eran las de abandonar á Buenos-Ayres, y si hubiese llegado mas pronto, las hubiera executado antes que el navío *Jaisan* llegara con la órden posterior de no acelerarse á evacuar aquel punto.

„ Tampoco me ha quedado duda de que el general Achmuty habrá reparado fácilmente la desgracia sucedida al general Beresford, porque las fuerzas que manda son muy bastantes para lograr un éxito feliz en el ataque contra Montevideo.”

Sir Home se quejó tambien de que el almirantazgo hubiese publicado *alteradas y desfigurados* los pliegos que él le habia remitido dando cuenta de la reconquista de Buenos-Ayres, porque de esto debia resultar que los que los leyesen formarían un concepto poco ventajoso de su persona y del general Beresford.

Finalmente, Sir Home concluyó su defensa diciendo, que la suerte de la marina inglesa pendia de la decision del consejo de guerra. „ Si á mí se me condena, añadió, por el uso que he hecho de las fuerzas que se me habian confiado, para emplearlas sin órden precisa del gobierno en una expedicion útil y honrosa, resultará de aqui que en lo sucesivo ningun oficial de la marina se atreverá á apartarse un ápice de la letra de sus instrucciones, y que aun quando se le presenten circunstancias favorables imprevistas, jamas se aprovechará de ellas; y que por distante que esté de Inglaterra, esperará para obrar instrucciones formales, que llegarán quando ya no sea tiempo de emprender cosa alguna con felicidad. Y si así sucediere, me atrevo desde luego á pronosticar, que la ruina de la marina inglesa será consecuencia forzosa del justo temor de ser acusado de haberse excedido en sus poderes. Asi que, el fallo que vais á pronunciar no solo interesa á un simple individuo particular, sino que tambien tendrá resultas de la mayor importancia para la marina y para el estado en general.”

Concluida la defensa de Sir Home Popham, se procedió al exámen de los testigos, los quales justificaron plenamente las aserciones del capitan sobre los proyectos de Mr. Pitt, y las relaciones confidenciales que este oficial tenia con el ministro; y en vista de todo, el consejo pronunció la sentencia de que ya hemos dado noticia al público, reducida en substancia á declarar reprehensible al capitan por su conducta, á causa de los inconvenientes que pueden originarse de que un oficial emplee las tropas que tenga á su mando en expediciones para las quales no ha recibido órdenes positivas del gobierno.

ITALIA.

Nápoles 21 de marzo.

El 19 de este mes se han solemnizado con la mayor pompa los dias de nuestro augusto soberano. Al amanecer hubo salva de artillería, y á las 11 de la mañana fue el besamanos con el mas lucido y numeroso concurso. El ayuntamiento de esta ciudad, queriendo reunir la beneficencia al júbilo, costeó los gastos y dotes de 80 matrimonios, que se celebraron el mismo

dia, entre doncellas pobres y honradas, y jóvenes labradores y artesanos. Por la noche hubo iluminacion general, y el rey asistió al teatro de S. Carlos, donde fue recibido con extraordinarias demostraciones del regocijo público. La víspera los impresarios de los teatros de su propio movimiento habian dado gratuitamente al pueblo una representacion. S. M. ha querido se dé otra á los militares el día siguiente á la fiesta; y así se ha hecho, representando la compañía cómica francesa varios dramas en el magnífico teatro de S. Carlos, con asistencia de 400 soldados de todos los cuerpos. No se habian reservado mas palcos que los del rey, quien tuvo la bondad de asistir á la representacion, y la satisfaccion de escuchar los mas afectuosos vivas y sinceros aplausos.

FRANCIA.

Amberes 27 de marzo.

Nuestro puerto y arsenal presenta en el día un espectáculo de actividad y movimiento muy nuevo para los habitantes de esta ciudad. El 8 de abril próximo se botará al Escalda un navío de línea, nombrado el *Carlo-magno*, y pronto se hará lo mismo con otros quatro.

Paris 11 de abril.

Por cartas de Constantinopla, de 10 de marzo, se ha sabido que el 3 del mismo el almirante ingles y Mr. Arbuthnot, viendo la inutilidad de sus esfuerzos para intimidar ó seducir al divan, determinaron retirarse. Parece que no tenian orden de bombardear á Constantinopla; y el 6 de marzo estaban ya otra vez en Tenedos. El haber pasado y vuelto á pasar los Dardanelos sin experimentar pérdida ninguna, ha sido seguramente efecto de la traycion. Uno de los comandantes de los castillos ha sido depuesto y decapitado de orden del gran Señor.

La energía que han mostrado los moradores de Constantinopla ha hecho abortar el proyecto de los ingleses. El gran Señor, dando oídos á los consejos de la razon y del honor, presentados oportunamente por el general Sebastiani, embaxador de Francia, manifestó una resolucion y un denuedo, que se extendió con rapidez á ministros, oficiales, soldados, y á todas las clases de ciudadanos. En el espacio de 2 dias, aprovechando la tregua que daban las negociaciones entre el divan y los ingleses, se pusieron en batería 300 cañones, se equipó la armada, se repartieron fusiles y carabinas á 2000 hombres, y se colocaron morteros y obuses en frente de la esquadra enemiga. El almirante ingles, habiendo reconocido estos preparativos de defensa, y viendo la firmeza con que se aguardaba el ataque, resolvió retirarse, como lo hizo.

Extracto de la sesion del senado conservador del 20 de febrero de 1807.

El senado conservador, reunido en junta compuesta de los miembros que prescribe el artículo xc del acta constitucional, para deliberar sobre quanto se le ha comunicado á nombre de S. M. el emperador y rey por S. A. S. el príncipe archicanciller del imperio, en la sesion del 17 de este mes, despues de haber oido el parecer de su comision especial nombrada en la misma sesion, decreta que se conteste á S. M. I. y R., en respuesta á su mensaje del 29 de enero último, en los términos siguientes:

SEÑOR.

„El mensaje que V. M. I. y R. acaba de dirigir al senado desde su campo imperial de Varsovia, y los hechos importantes que se ha dignado comunicarle, serán un nuevo monumento de su solicitud paternal por la felicidad del pueblo frances.

„La fecha de los tratados de Posen, que V. M. I. y R. ha tenido á bien participar al senado, manifiesta por sí sola que despues de completas y señaladas victorias, no aspira V. M. sino á la paz mas decorosa para los pueblos, y por consiguiente la mas larga y duradera que puede esperarse.

„Estos tratados, que aseguran la independendencia de una nacion valiente y generosa, á quien sus luces, su industria, sus costumbres y sus intereses debian ligar estrechamente con la Francia, acrecientan y consolidan la gran confederacion del Rhin, necesaria en el actual estado de la Europa, y que nacida de las sublimes ideas de V. M., será la mejor garantía de su tranquilidad para lo sucesivo.

„En los peligros que amenazan al imperio otomano, ha visto tambien la alta penetracion de V. M. I. y R. los que amenazan á la Europa entera.

„Si la Puerta llegase á caer á los golpes é impulso de los esfuerzos de los rusos, ¿qué barreras bastarian á contener los torrentes devastadores de los bárbaros que vendrian desde el norte y el oriente á inundar el occidente y mediodia?

„La violencia, el asesinato, el incendio y la destruccion acompañarian en sus marchas funestas á esos escitas salvages. En Italia, en Suiza, en Holanda, en los campos de Austerlitz, perpetuamente famosos, y en esa Polonia, donde tantos rios van á ser célebres para siempre por las heroycas hazañas de los exércitos conducidos por V. M., ¿no se ven todavía tristes ruinas que atestiguan su horrible paso? Las artes, las ciencias y la civilizacion desaparecerian en un momento; ó si, por dicha, la fuerza de las instituciones europeas resistiese á las inundaciones freqüentemente renovadas de esas gabillas miserables, cansadas de vivir en sus helados climas, que se precipitarian sin cesar sobre las hermosas regiones de la Europa, ¿quál sería la suerte de la industria de Francia, y sobre todo la de la Francia meridional?

„La existencia de esta industria, tan necesaria para la prosperidad de tantos millones de franceses, está enlazada con la independendencia del trono de Constantinopla. Las provincias y los mares inmediatos al Bósforo son el centro adonde la naturaleza ha querido dirigir las rutas del comercio del mundo. Asi que, si los rusos se apoderan de él, bien presto caeria en sus manos el comercio de todo el universo.

„Por fortuna el ascendiente irresistible de V. M. ha salvado á la Europa. La conquista rápida é imprevista del reyno de Prusia, y la aparicion de las águilas francesas al otro lado del Vístula, han desconcertado los proyectos de la corte de Petersburgo. Los rusos han encontrado en Pultusk y en Golymin á los vencedores de Austerlitz, y solo por una combinacion extraordinaria en el curso de las estaciones, y por las inmensas llanuras y tierras anegadas, han podido evitar la destruccion total de sus falanges: y en el momento en que dirigimos á V. M. I. y R. nuestros votos y homenajes,

resuenan ya nuevos cánticos de victoria desde las orillas del Pregel hasta la gran capital del imperio frances.

„Sin embargo, señor, ¿qué es lo que V. M. pide para dexar de las manos sus formidables armas? La libertad del comercio, y la independendencia de sus aliados.

„Sí, señor: la paz es el único objeto de vuestros deseos, de vuestros proyectos y de vuestras nobles empresas; pero la quereis, como el pueblo frances, real y segura.

„Elevado al mas alto grado de poder que puede dar la victoria, no abandonareis á la suerte de medio siglo de nuevos combates los destinos de la Francia y los de la Europa, quando la serie de vuestros triunfos puede asegurarlos prontamente y para siempre.

„Ya, señor, no necesitais combatir por la fama ni la gloria; la habeis adquirido mayor que ningun otro héroe; pero sí combatís por una paz que asegure la felicidad del gran pueblo, de aquel pueblo que por su valor, por sus trabajos, por su industria y por su amor á vuestra persona, tiene bien merecida la felicidad, por la que cada dia arrostrais tantos obstáculos y peligros.

„Presto, señor, os volverá á ver rodeado de innumerables trofeos: volverá á ver al rededor de vuestro carro triunfal esas invencibles legiones, mostrando á los ojos de la Francia y de la Europa agradecidas la oliva de la paz conquistada por sus hazañas.

„¡Con qué entusiasmo no saludará entonces á vuestra augusta presenciam! ¡Con qué anhelo, con qué fidelidad y ardor no pagará todo lo que el mayor de los monarcas ha hecho por su gloria y prosperidad!

„Nosotros, señor, ya nos lisonjamos y complacemos considerando que la venida de vuestra augusta esposa á esta gran ciudad es como el anuncio de aquel día feliz para todos los franceses, en que podrá el senado ofrecer personalmente á V. M. I. y R. el tributo de su gratitud, de su admiracion y de su respeto.”

Acaba de morir en esta capital, á la edad de 45 años, la esposa del célebre y detraído la Péyrouse. — Tambien falleció el 4 del corriente el célebre Gerónimo de Lalande, individuo del instituto, profesor de astronomía en el colegio de Francia y de las principales academias de Europa, á los 75 años de su edad.

ESPAÑA.

Madrid 21 de abril.

Por una nota dirigida al Excmo. Sr. D. Pedro Cevallos por el Excmo. Sr. D. Francisco de Beauharnois, embaxador del emperador de los franceses, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. I. el rey de Italia cerca del REY nuestro señor, gran dignidad de la orden de la corona de Hierro, de la legion de Honor &c., tuvieron SS. MM. la satisfaccion de saber el feliz parto de S. A. I. la princesa Augusta Amalia, esposa de S. A. I. el príncipe de Beauharnois, virey de Italia, acaecido el día 14 de marzo próximo pasado, en que dió á luz una robusta princesa. Los sentimientos de union y estrecha alianza, que felizmente subsisten entre

SS. MM. y la augusta familia del emperador de los franceses y rey de Italia, les hacen mirar este acontecimiento con aquel interes que es propio de la nobleza de su real ánimo, é inmediatamente se sirvieron mandar á su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Milan, que en su real nombre cumplimentase á SS. AA. II. los vireyes de Italia por tan feliz acontecimiento.

El REY se ha servido nombrar para el empleo de guarda-almacen extraordinario de artillería de la real fabrica de armas de chispa de Oviedo á D. Josef Sanchez de Castro.

En consecuencia de lo prevenido por este periódico en 17 del mes pasado, en la mañana del 9 del corriente, en presencia de los dos señores secretarios por S. M. de la real junta de direccion y gobierno de los reales hospitales General y de la Pasion de esta corte, y del escribano de diligencias de ellos, se executó el sorteo de la caja de oro esmaltada, que con una repetición y cadena tambien de oro se rifaban en favor de los pobres enfermos, y cupo la suerte á Doña Felicia Rubio, que vive en la calle de la Paz, casa sin número; lo que se anuncia al público para su inteligencia, y tambien que, para realizar los benéficos deseos y piadosas intenciones de cierto sugeto, que con la mas acendrada caridad y generoso desprendimiento ha cedido una primorosa, rica y completa vajilla de plata, para que rifándose como mejor convenga se invierna su producto en la asistencia y curacion de aquellos desgraciados, se han expuesto desde el lunes 20 del que rige en el acostumbrado sitio de la calle de las Carretas, esquina de la puerta del Sol, las piezas siguientes: una sopera grande de exquisito gusto, con plato y cucharon: 24 platos trincheros de última moda: 24 cubiertos con sus cuchillos: 6 cucharones regulares: otro calado: un tenedor grande: un trinchante: un plato grande para asado: otro dicho mediano: 4 dichos de entrada: otros 2 quadrados: una ensaladera: una cacerola con tapa: un porta-vinagreras con taponés: una salsera con platillo y cucharoncito: 2 candeleros con sus arandelas: una cafetera grande: un cubo para las botellas: una copera: 2 porta-botellas: un azucarero con platillo y cuchara: una paleta para pescado: 2 agujas grandes: 2 pequeñas: 4 hueverías; y un braserillo con cadenillas y despabiladeras; cuyas alhajas, que pesan 262 marcos, 7 onzas y 2 ochavas, sin embargo de su mucho mérito y valor, se rifarán todas baxo de una suerte, á 4 rs. cada billete, á fin de que aun los menos pudientes logren interesarse en esta rifa, y contribuir por este medio al socorro y alivio de la humanidad doliente refugiada en los expresados reales hospitales.

NOTICIAS SOBRE EL ESTADO ACTUAL DE LA PERSIA,

Quando Fethaly-Chah sucedió estos años pasados en el trono de Persia á su tio el famoso eunuco Mahemed-Chah, halló el imperio agitado todavía de las turbulencias que siguieron á la muerte de Thamas Kouly-Kan.

La Bactriana y la Media apenas le obedecian; su hermano Hussein-Kan se preparaba para declararse en estado de rebelion, y el primer ministro de su predecesor daba muestras de querer venderle.

Pero Fetbaly-Chah, con una conducta tan prudente como vigorosa, y con providencias severas, supo apaciguar los disturbios; reconquistó el Korasan, logró que su autoridad fuese reconocida y respetada en todas partes, y reynó tranquilamente en toda la Persia. Se llevó en rehenes a la capital del imperio cierto número de personas de mayor nota é influxo en las provincias, las quales permanecen aun en la capital, con la obligacion de presentarse todos los dias al rey, y forman una de las principales partes de su corte. El gobierno les hace responsables del mas mínimo atentado que pueda turbar el órden público en sus provincias respectivas, y así se goza actualmente en Persia de la mayor tranquilidad: las órdenes del príncipe se executan con puntualidad: los viageros caminan con seguridad, porque ya no hay aquellas quadrillas errantes de árabes, curdos, chahsewenos y demas que desolaban antiguamente el pais, y que en el dia tienen aterra- das las campiñas de la Natolia turca. La justa severidad del actual sofí ha inspirado á estas tribus un temor saludable; han vuelto á la vida pastoral; y quando el invierno les precisa á refugiarse en las aldeas, viven allí pací- ficamente, y pagan cierto tributo para el tesoro del príncipe, el qual con su maña ha sabido sacar partido del genio activo y bullicioso de estos pue- blos, empleándolos en expediciones militares; por manera, que ahora com- ponen una gran porcion de su ejército.

Por otra parte libres ya las campiñas de esta plaga comienzan á florecer de nuevo, los lugares vuelven á poblarse, las ciudades se hermosean, y los habitantes gozan en paz del fruto de su trabajo y de su industria.

Parece pues que la dinastía reynante tiene bien asegurado el trono de Persia, y que nada tiene que temer sino las invasiones de los rusos. El rey gobierna con vigor y entereza: cuenta con el amor y patriotismo de los pueblos, particularmente con el de los habitantes del Mazendran; y por es- tar mas cerca de ellos prefiere el residir en la ciudad de Teheran, donde el afecto de los naturales y las fortificaciones de la plaza le ponen al abrigo de qualquier empresa de sus enemigos.

Los visires de Persia no estan, como los mas del oriente, revestidos de toda la autoridad del príncipe, ni tienen el manejo absoluto del gobierno. El sofí actual lo dirige todo por sí mismo, y los visires estan encargados de la execucion y de los pormenores de los negocios; por manera, que en qualquier otro pais serian reputados por otros tantos ministros hábiles.

Vense con frequencia en Teheran embaxadores del Candahar, de Ca- chemira, de los usbekes y de otros estados del Asia, donde el sofí parece que tiene grande influencia.

Los persas hacen ahora un comercio de mucha consideracion con estos varios estados, y sobre todo con la India. Continuamente salen caravanas para Coboul, Delhi y Gehanabad (Seringapatan). Mas de 20⁰ indios an- dan de continuo por los mercados públicos de la capital, y todos ellos estan muy descontentos de los ingleses, y se quejan amargamente de las exâc- ciones de la compañía de la India, de sus aduanas, y de los impuestos

exôrbitantes que cobra de toda suerte de artículos baxo mil pretextos diferentes.

Como el suelo de Persia no da lo suficiente para satisfacer las necesidades reales y facticias de sus habitantes, se ven obligados á recurrir á su industria y á dedicarse al comercio. Ademas del que acabamos de hablar, tienen tambien un tráfico directo y continuo con Samarcanda, Bokara y el Thibet; y si no conservan relaciones con la China, es porque alli ya no se tolera la secta de Alí. Las que tenian con la Georgia no se han interrumpido por la guerra contra los rusos: las caravanas van y vienen de Teflis, y el mar Caspio está cubierto, como en tiempo de paz, de navíos de ambas naciones.

Las rentas del sofí, procedentes en gran parte del comercio con las naciones vecinas, ascienden, despues de pagadas las tropas, á cerca de un millon de tomanes (25 millones de pesetas). La abundancia de numerario es tan grande, y su tráfico tan continuado, que el gobierno se ha visto precisado á tomar varias providencias para impedir sus inconvenientes.

No es fácil valuar con exâctitud el número de tropas que el rey puede levantar; pero ciertamente es muy grande. En la revista que se hace todos los años cada soldado recibe 15 ó 20 tomanes.

Tanto la infantería como la caballería está obligada á proveerse á sus expensas de armas, caballos y acémilas para conducir sus bagages. Los soldados van armados á la ligera, de un modo muy cómodo para el servicio militar, y no caminan sino de noche á la luz de una multitud de hachones, y al son de una música muy estrepitosa.

El persa naturalmente está dotado de un cierto espíritu de curiosidad, que le mueve é incita á buscar las cosas útiles, y á apreciar las ideas nuevas: es muy humano y cortés con los extrangeros, y recibe particularmente á los europeos con sumo cariño y agasajo, porque en toda el Asia se tiene una opinion muy aventajada de sus luces y talentos. La nacion persa aborrece mucho á los rusos, y está descontenta de los ingleses. Estos últimos no han ofrecido al sofí su mediacion para terminar las desavenencias con la Rusia, sino con ánimo de engañarle; y tanto alli como en Europa los ingleses no han cesado de esparcir su oro para fomentar la continuacion de una guerra útil á sus miras é intereses. Ellos enviaron á Manesty con una comision particular, cuyo objeto aparente era obtener un puerto en el golfo pérsico; pero se sabe que este enviado ha hecho pasar á la Georgia muchas sumas de dinero, y que no se avergonzaba de decir: *todo esto no nos cuesta nada; son los despojos de Tippoo-Saib.*

VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Estéban de la Madrid y Montes, juez comisionado real para la venta de bienes eclesiásticos secularizados en la diócesi de Toledo, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde el 22 de marzo, las fincas siguientes: una dehesa de pasto y labor llamada de Montalvanajos, sita en el término del lugar de Nambroca, jurisdiccion de Toledo, compuesta de 3436 fanegas de tierra de á 500 estadales, con su casa de labranza, cuya finca atraviesa el arroyo que se dice de Valdecaba, tasada en 1.269,714 rs. en venta, y 38,091 en renta: otra, tambien de pasto y labor, intitulada de Ablates, sita en

el mismo término, lindando con la anterior, de haber 2553 fanegas de tierra, justipreciada, con la casa de labor, en 962,680 rs. en venta, y 28,880 en renta: otra, igualmente de pasto y labor, llamada de Ablatejos, que confina con la antecedente, y se compone de 900 fanegas, valuada en 1440 rs. en venta, y 4332 en renta. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de estas fincas, lo executará por la escribanía de D. Josef Covos; en la inteligencia de que en el dia 25 del presente se ha de celebrar el remate

Por providencia de D. Josef Garciny de Queralt, comisionado regio para la venta de bienes eclesiásticos de la diócesi de Granada, se ha señalado el dia 12 del próximo mes de mayo para el remate, entre otras fincas de capellanías, de las siguientes: una huerta, de cabida de 40 marjales, y media casa, situada en término de Granada, pago del Za. din, tasada en 57,640 rs.: otra en el mismo término y pago, con media casa y 40 marjales de cabida, estimada en 57,640 rs.; y otra situada en el Pilar, que nombran de D. Pedro, pago del Cañaverál, de 53 marjales y 85 estadales, apreciada en 54,222 rs. Quien quisiere hacer postura á dichas fincas, lo executará por la escribanía de la comision, que está á cargo de D. Mariano de Zayas.

Por la subdelegacion general de bienes mostrencos, vacantes y abintestatos se vende en pública subasta una casa sita en esta corte, calle de Alcalá, num. 8, manz. 289, tasada en 79,821 rs. Quien quisiere hacer postura acuda, dentro del término de 30 dias, que empezarán á correr desde el de esta publicacion, á la citada subdelegacion general, sita en la real casa de Correos.

Por decreto del señor intendente de esta provincia se han mandado publicar por 30 dias mas, contados desde el 23 de marzo último, para la mejora del quarto, dos casas sitas en esta corte, calle de Cantarranas, una al núm. 4, manz. 232, y la otra al num. 22, manz. 231, rematadas ambas en 263,100 rs. á pagar en vales reales. Quien quisiere hacer dicha mejora acuda por la audiencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, y escribanía de D. Ramon de Milla Cuellar.

Quien quisiere comprar una casa sita en esta corte, calle del Rosario, barrios de S. Francisco, manz. 110, entre los núms. 19 y 20, tasada en 61,364 rs., acuda ante el Sr. D. Alfonso Duran y Barazabal, alcalde de casa y corte, y escribanía de provincia de D. Juan Garrido; previniéndose que su remate se ha señalado para el dia 11 de Mayo próximo.

El Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, ha señalado el 24 del corriente, en las puertas de su audiencia, para el remate de las tierras y viñas sitas en la villa del Prado, y son las siguientes: una viña en el sitio que llaman de Vargas, tasada en 18,340 rs.: otra al camino de la Torre, en 5172: otra en el sitio de la Cena, en 9236½: otra al sitio de Holmazar, en 13,785: una tierra de secano al camino de Escalona, en 3500: otra id., en 1050: otra al sitio de la Fuentequita, en 1350: otra al camino del Picanejo, en 5150; y un herren de secano junto á palacio, en 2580.

AVISOS.

Por providencia del tribunal del consulado de Cádiz, de 9 de enero último, se ha mandado emplazar á qualquiera que se considere interesado ó acreedor á la dependencia de los autos formados por D. Juan Pedro Irigoyen menor, en razon de la aprobacion de cierto acuerdo establecido con sus acreedores y de su compañía, para que comparezca en el mismo tribunal y juicio á formalizar su derecho, con los documentos que lo comprueben, en el parentorio término de 8 meses; con prevencion de que pasados se le considerará sin derecho á ella, y por el mero hecho quedará cancelada la fianza mandada dar á D. Juan Pedro Irigoyen el mayor.

Habiendo fallecido intestadò D. Manuel de Nebra, sargento mayor de inválidos de la dotacion de esta plaza de Madrid, se hace saber á los parientes ó personas que puedan tener derecho á sus bienes, acudan al tribunal de la auditoría de Guerra de esta dicha plaza y capitania general de Castilla la Nueva á usar de su derecho, dentro de 30 dias contados desde el 9 del presente.

LIBROS.

Los subscriptores á la obra intitulada Coleccion de historias interesantes y divertidas acudirán á recoger el 6.º tomo de ella, que es el 2.º y último de la historia de Hipólito y Aminta, á la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas. Sigue abierta la subscripcion, á dexar pagado siempre un tomo anticipadamente, á 10 rs. en rústica y 12 en pasta cada tomo; advirtiéndose que las subscripciones que se hagan á esta Coleccion deberán entenderse siempre con los tomos de ella que fagan que publicar, y no con los publicados, pues estos no se darán ya sino al precio de venta. — En la misma librería se hallarán venales, juntas ó separadas, las tres obras, la Etelvina, los Sibaritas y el Hipólito, que ya componen esta coleccion, á 12 rs. cada tomo en rústica y 14 en pasta. Todos los tomos de esta coleccion, que segun el plan formado serán doce, irán adornados, como los seis publicados hasta ahora, con una estampa del mejor grabado y dibuxo, que representará alguno de los pasages de la historia contenida en el mismo tomo.

Sermones varios de misterios: su autor el M. R. P. Fr. Sebastian Sanchez Sobrino, tomo 10. Se hallará con los anteriores en la librería de la viuda de Barco Lopez, calle de la Cruz; en Valencia en la de Mallen, en Granada en la de Polo Castillo, y en la portería de S. Antonio Abad.

Sexto Aurelio Victor de los varones ilustres romanos, en latin y castellano, é ilustrado con algunas notas para mejor inteligencia del texto por D. Agustin Muñoz Alvarez, presbítero, individuo de las reales academias latina matritense y de buenas letras de Sevilla, y catedrático primero de latinidad del colegio de S. Miguel de dicha ciudad. Obra útil para empezar á traducir el latin: segunda edicion. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas; en Sevilla en las de la calle de Génova, y en Granada en la de Martinez, á 7 rs. en pergamino y 8 en pasta.

Memoria de los temblores de tierra sentidos en Granada y sus contornos desde 27 de octubre de 1806: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de la viuda de Barco Lopez, calle de la Cruz; y en Granada en la de Polo Castillo.

GRABADO.

Plano topográfico de Barcelona, por el geógrafo D. Juan Lopez, de varias academias y sociedades. Contiene una explicacion de los objetos mas notables de esta plaza, ciudadela, Barceloneta y puerto. Se hallará en la plazuela del Angel, número 19, quarto principal.

Abecedario del marineró, que comprehende todas las mayúsculas de letra cursiva española, delineadas en un pliego de marca mayor, con 26 figuras, á 5 rs. en negro y 10 iluminadas. Es una invencion útil y divertida, porque todas las letras estan representadas por un marineró en diferentes posturas. Para el que guste tener cada figura separada, hay tambien un paquete ó baraja de 28 estampas, á 7 rs. en negro y con colores á 12. Se vende en la librería de la viuda de Quiroga, calle de las Carretas.

NOTA. En esta gazeta se incluye una noticia de los alcances que existen en caja correspondientes á varios individuos del regimiento de Valencia infantería de línea.

EN LA IMPRENTA REAL.